

des Ruthènes, Dom Gertken, abbé bénédictin de Muenster, ainsi que plusieurs prélats et un grand nombre de prêtres et de fidèles.

Le 21 mai le nouvel archevêque prit possession de son siège à Régina et le lendemain chanta sa première messe pontificale, pendant laquelle prichèrent S. G. Mgr Prud'homme, évêque de Prince-Albert et Saskatoon, et Dom Gertken, abbé bénédictin de Muenster, ses deux suffragants. Etaient présents NN. SS. Sinnott, archevêque de Winnipeg, O'Leary, archevêque d'Edmonton, Duke, archevêque coadjuteur de Vancouver, Wehrle, O. S. B., évêque de Bismarck, Kidd, évêque de Calgary, Ladyka, O. S. B. M., évêque des Ruthènes, Bunoz, O. M. I., vicaire apostolique de Prince Rupert et du Yukon, Guy, O. M. I., vicaire apostolique de Grouard, plusieurs prélats, ainsi que de nombreux prêtres et fidèles.

Tant à Edmonton qu'à Régina, les fêtes revêtirent un cachet de distinction et de grandeur dignes de la circonstance et furent un véritable succès. La présence de la vénérable mère du nouvel archevêque, venue de la ville lointaine de Charlottetown, fut particulièrement remarquée, ainsi que la maîtrise des langues que possède le nouvel archevêque. Le soir de son intronisation, il répondit aux hommages qui lui furent présentés en anglais, en français et en allemand.

En réitérant nos voeux de bonheur et de fécond épiscopat au nouvel archevêque, nous sommes heureux de consigner le début de son apostolique mandement d'entrée dans lequel il rend hommage à son vénéré prédécesseur et indique le programme de son épiscopat, tout de paix et de charité :

“Au moment d'entrer dans Nos fonctions de pasteur du troupeau de Jésus-Christ (I. Pet. V, 2), devoir sacré imposé à notre sollicitude par le Pasteur Suprême de la Chrétienté, Nous aimons à donner d'abord un souvenir respectueux au bon et grand archevêque, dont le bâton pastoral est passé en nos mains, malgré notre indignité.

“C'est sur l'ordre du Souverain Pontife que le Très Révèrend Olivier Elzéar Mathieu quitta la vieille province de Québec, et vint en Saskatchewan, pour être le premier chef spirituel de cet archidiocèse, qu'il gouverna pendant 18 ans, avec sagesse, prudence et charité.

“Vous connaissez tous son zèle sans limites pour le salut des âmes. Il fut un pasteur vigilant, attentif, infatigable, un chef fidèle, juste et sage, un père bon, tendre, affectueux. Sa vie fut un long sacrifice, son exemple restera un modèle, sa mémoire sera toujours bénie.

“Le siège métropolitain de Régina et le diocèse suffragant de Gravelbourg, nouvellement érigé, garderont toujours son souvenir avec une affection et une reconnaissance particulières.